

Contabilidad Empresarial
Alumno: Estefani Ramos Morales
1er semestre

En las clases de contabilidad empresarial vimos que, toda información financiera debe estar basada y seguir los lineamientos que se encuentran en las Normas de Información Financiera (NIF). Por consiguiente vimos que la contabilidad es una técnica para llevar el control de una entidad de manera ordenada y sistematizada.

También aprendimos que la información financiera es toda aquella información que se encuentra en un estado financiero y sirve para ver como va la empresa, si todo va o no en orden, también gracias a esta información podemos hacer un análisis y una predicción de cómo estará la empresa y su flujo de dinero en un futuro, nos ayudará para tomar decisiones importantes de la entidad. Los datos son cuantitativos y aparecen como unidades monetarias.

Vimos que un estado financiero es donde se encuentra, como antes mencioné, toda la información financiera de la empresa, y gracias al estado financiero podemos ver la capacidad que tiene la empresa para optimizar recursos, conseguir financiamiento, su viabilidad, es decir, si va por buen camino, podemos ver todo lo que está mal en la empresa "las áreas de oportunidad", que es en donde podríamos mejorar y cómo lograrlo.

Los estados financieros tienen ciertas características cualitativas: primarias y secundarias, algunas de ellas según las Normas de Información Financiera (NIF) son:

La confiabilidad, es decir que el estado financiero debe ser confiable, que puedas tener la seguridad de que toda la información es real y verdadera.

La relevancia, que toda la información es importante que ayuda a algo y tiene razón de estar ahí.

La comprensibilidad, quiere decir que el estado financiero debe ser entendible, que la persona que lo vea y analice pueda entenderlo con facilidad, que todo sea claro.

Y la comparabilidad, se refiere a que gracias al estado financiero podemos ver la evolución de la empresa, si va en decadencia o en mejoramiento. Gracias a los estados financieros podríamos hacer una evaluación y como su nombre lo dice una comparación, con los anteriores.

Esas fueron las características cualitativas primarias, las secundarias son las que emanan de las primarias o que van relacionadas, las cuales son:

Veracidad, significa que el estado financiero debe contar con información verdadera, que se pueda validar, sea cierta y detallada.

La objetividad, es decir que sea coherente, que sea realista y lógico.

La verificabilidad, que toda la información pueda ser verificada y comprobada.

La información suficiente, que se encuentre toda la información necesaria para poder tomar decisiones, que no le haga falta ningún dato, para poder analizarlo por completo y no omitir nada.

También la posibilidad de predicción, es decir, que gracias a esto pueda hacer una evaluación que cómo estará la empresa en un futuro y que con todos los dato pueda tener la certeza de que así será.

Y por último, la importancia relativa, que podamos darle valor a algo, dependiendo que cuan importante sea para nosotros, y que de igual manera puede ser que para algunos nos es importante algo pero puede que para mí si, entonces puedo empezar a ponerlo como prioridad.

Ahora bien, en la clase vimos que hay ciertos tipos de estados financieros básicos, los cuales son; el balance general, el estado de resultados, el estado de variaciones en el capital contable y el estado de flujo de efectivo.

En el balance general, está toda la información de los recursos y obligaciones financieras de la entidad de un cierto tiempo.

En el estado de resultados, se encuentra información de la operaciones de la entidad y puede ser para fines o no lucrativos.

En el estado de variaciones en el capital contable, se muestra toda las inversiones de las personas involucradas en la entidad, pueden ser los dueños y accionistas, y es para fines lucrativos.

Y por ultimo, el estado de flujo de efectivo, que muestra información de los cambios en los recurso y financiamientos de la empresa por un periodo.

Aprendimos que los estados estados financieros tienen ciertos elementos básicos fundamentales, tales como: activos, pasivos, costos, gastos, egresos e ingresos, la utilidad, las pérdidas, el uso de recursos y su origen, las inversiones, entre otros.

Vimos de igual manera, los tipos de contabilidad según su origen, actividad, o según la información. Las cuales pueden ser:

Segun su origen: contabilidad pública, la cual es la contabilidad del gobierno y debe tomar en cuenta todas sus dependencias y la contabilidad privada, controla operaciones realizadas por particulares

Vimos también que en la contabilidad privada hay personas morales o personas físicas. La persona física tiene nombre y apellido, la persona moral son personas creadas.

Según la actividad: contabilidad industrial, comercial, de empresas extractivas y de servicios. La contabilidad industrial es aquella en donde la empresa crea su propio producto, lleva el control desde la creación hasta la entrega. La comercial, es en donde la empresa compra el producto ya hecho y solo se encarga de venderlo y se lleva una contabilidad de eso. En las de extracción, un ejemplo puede ser la minería y la de servicios podrían ser los despachos, mecánicos...

Y por último, según la información: contabilidad financiera que presentan estados financieros y razones financieras, cómo está la entidad financieramente. La administrativa es extensa y presenta los montos de cada rubro, también la evaluación y el desempeño de la entidad, es mas a fondo. La fiscal en ella únicamente se registran todas las operaciones que tiene el SAT (servicios de administración tributaria) en su base de datos. La de costos es toda la aplicación del dinero de una empresa para elaborar su producto, el cual generará una utilidad y tambien se usa en la industrial. La de gestión es la cuenta de terceros un ejemplo puede ser la de bancos, un fideicomiso o una donación de usufructo vitalicio.